# EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

EDITOR

La Imprenta "La Costeña"

ANO III

Puntarenas, Costa Rica, viernes 2 de junio de 1916

Νύм. 342

# LA VIRGEN DEL MAR

Trabaja con empeño digno de loa el presbitero don J. Daniel Carmona para que las fiestas de la patrona de los marinos revistan mayor esplendor que las celebradas en años anteriores.

La fiesta del Mar quedo ya consagrada como fiesta de Puntarenas, gracias a la iniciativa y esfuerzos del señor Carmona, hombre de lucha que ha puesto siempre su inteligencia y energias

al servicio de los pueblos cuyo curato ha ejercido.

Son las de la Virgen del Mar fi stas dignas de los pueblos cultos, y no comprendemos cómo una Municipalidad que se dice formada por elementos jóvenes prescinde de ellas y acuerda en el mes de marzo unas fiestas llamadas, sin fundamento, cívicas que nos llevan a la regresión al taparrabos con su inseparable compañera la corona de vistosas plumas. Si la Juventud significa progreso, hallamos aquí la excepción que justifica la reg'a, pues don de los pueblos se presentan de cuerpo entero es en la celebración de sus fiestas Todo ese dinero que se gasta en marzo, destinándolo a las fiestas de la Virgen del Mar, que son las verdaderas de Puntarenas, aumentando los números del programa, dariales mayor atractivo, y esta población se manifestaría a los ojos del viajero con el grado de cultura a que la lleva la laboriosidad de sus hijos. Las de la Virgen del Mar, por su cautivadora sencillez, atraen viajeros de todas las provincias de la República y aunque tímida mente-que timido es aquello que comienza-sirven de pretexto para mostrar a propios y extraños el adelanto de las industrias que poseemos; mientras que las otras, las que sin duda por ironia llamamos civicas, no tienen otra finalidad que la resurrección del hombre primitivo, del habitante de los bosques con sus grotescos quetos y aficiones.

## Traslado

Nos hemos enterado de que el señor Porfirio Pantoja, segundo comandante de Policía de esta ciudad, será trasfadado a la villa de Alajuelita donde desempeñará el puesto de jefe Político del cantón.

El traslado del señor Pantoja da lugar al nombramiento de segundo comandante de Puntarenas a favor del correcto caballero don Victoriano Garro, cuya gestión ha de ser altamente provechosa para la población por la acrisolada honradez; celo en el cumplimiento del deber y don de gentes que adornan al agraciado.

Fué el señor Garro quien izó la bandera de Costa Rica en la apartada región de Sixola, pasando entonces aquel vasto y rico territorio a formar parte, oficial-

mente, de nuestra nación.

Ha desempeñado el señor Ga
rro puestos importantes en distintas regiones, habiéndose captado el cariño tanto de sus subalternos como de la población
civil.

Prescindiendo de los lazos de amistad que desde hace muchos años nos unen al señor Garro, nos felicitamos de que hombre de tan excepcionales condiciones haya sido nombrado para desempeñar puesto tan delicado.

# Cemento "Asland"

- FIBRICACION ESPAÑOLA -CALIDAD INMEJORABLE; SUPERA
A CUALQUIER OTRA MARCA

En barriles de madera de 180 kls. cada uno VENDE

Cipriano Guell

# Saqueo de mercaderias

El señor administrador de la Aduana de este puerto, en nota dirigida el 24 del mes anterior al señor comandante primero de Policía, dice que el vapor «Perú», fondeado en esta rada el día anterior, trajo entre la carga, una caja de sedería que resultó saqueada.

Dice el señor administrador que al hacerse la descarga en una lancha, fueron enviadas va. rias cajas de fósforos y que con ellas venía una caja conteniendo sedas, cuyo empaque es muy semejante al de los fósforos, pudiendo por lo tanto confundirse.

Al recibirse la caja en el interior de la Aduana, el guarda Elías Benavides notó que la caja de sedería estaba abierta y procedió en el acto a dar parte al inspector, quien ordenó el traslado de ella al depósito de seguridad.

La caja en referencia contiene señales de haber sido saqueada, pero no puede precisarse en que cantidad.

A fin de que se haga la correspondiente investigación fué pasado ayer el asunto a conocimiento del señor Juez del crimen, quien ha comisionado para instruir la sumaria al señor alcalde suplente en ejerci cio, don Fidel Quesada Ruiz, quien en unión de su secretario don J. Antonio Diaz trabaja empeñosamente en el esclarecimiento del hecho.

### Honrosa carta

Aunque nos fué entregada en privado, concede el oficio al periodista la prerrogativa deser indiscreto toda vez que se consagra a vivir en contacto con el pueblo, y si ha de llenar bien su cometido válese de la indiscreción con unos para ser expansivo con los demás. Por otro lado, las buenas acciones pertenecen al dominio público, por cuyo motivo debe dárseles la mayor publicidad.

Tal acontece con don Eduar do de la Guardia. Nos mostró la carta que más abajo insertamos y nosotros haciendo efectiva la prerrogativa que hemos señalado, la damos a las prensas con el fin de que de su contenido se enteren nuestros abonados.

La carta está firmada por el eminente hombre público español
don Faustino Rodríguez San Pedro en su carácter de presidente
de la "Unión Ibero Americana,"
prestigiosa sociedad que trabaja
sin descanso por la unión de los
pueblos de la raza hispana, y sus
conceptos son altamente honrosos
para nuestro buen amigo el señor
de la Guardia.

Alcalá, 73—Madrid.
PRESIDENCIA

Sr. don Eduardo de la Guardia G.

Puntarenas.

Muy señor mío y de toda consideración: Ha sido motivo de complacencia especial para la "Unión Ibero Americana", la adhesión a la "Fiesta de la Raza" de las cultas y entusiastas colectividades, autoridades y personas de relieve en Puntarenas, que, conociendo la trascendencia de la íntima unión entre los pueblos ibero americanos, alientan con sus aplausos y secundan con su concurso la obra benemérita y altruista que realiza esta Sociedad.

El número extraordinario an terior de nuestra Revista, daba idea de la importan ia que a la conmemoración del 12 de octubre se le va concediendo aquí; a demostrar la solemnidad y extensión que en América ha revestido la "Fiesta de la Raza" en el año 1915, se encamina el 20 extraordinario, del que oportunamente también remitimos a U. un ejemplar y en cuya página 45 se daba noticia de los interesantes feste jos celebrados en ésa con gran éxito, por el cual, en nombre de la "Unión Ibero Americana", por conducto de U., felicito a los organizadores y a cuantos en aquellos tomaron parte. -

Sus noticias, informes y opinión acerca de los problemas ibero americanos, serán muy estimados siempre por nosotros y, por lo mismo, recibidos con verdadero agrado como su última carta, a la que tengo el honor de contestar con la presente, aprovechando la oportunidad para reiterarme de U. atto s. s.

q. b. s. m. Faustino Rodríguez San Pedro 31 de marzo de 1916.

# Nuevo procurador

Ha regresado de San José nuestro amigo don Ramón Román y de nuevo se ha encargado del despacho de sus numerosos asuntos judiciales.

Previo el correspondiente exámen, muy brillante por cierto, le fué otorgado el título de procurador judicial por la Facultad de derecho de esta República.

Felicitamos al señor Román por ese triunfo y le deseamos todo género de felicidades.

# La cocina escolar

En el edificio de la escuela de niñas ha sido construida una hermosa y cómoda cocina escolar.

Cuando el caballero don Manuel Burgos desempeñaba el cargo de Presidente de la Junta de educación, se comenzó la construcción, que ha sido terminada bajo la Presidencia de don Salvador Araúz. En aquella época se contrató el trabajo, con menores dimensiones del que ahora tiene, pen sando, sin duda, que era suficientemente cómoda; pero por indicación de la señora directora de la escuela hubo de dársele mayor amplitud, y ahora tiene 6 x 6 de extensión.

La obra estuva a cargo del hábil contratista don Pedro Canale, y el valor de ella fluctúa entre \$800.00 y \$850.00.

Ya la cocina ha empezado a prestar servicios, y ojalá que las escolares sepan aprovechar para mañana los conocimientos culinarios que ahora reciben.

### Tres noticitas de Miramar

Miramar, 19

Ya llegó a la mina Unión el doctor Spencer Franklin, quien, en calidad de Médico del pueblo, atenderá los emfermos del distrito y de Miramar.

- La esposa del antiguo vecino don José Sandoval, falleció después de breve emfermedad. El fallecimiento ha sido muy sentido aquí. A don José asi como a todos sus deudos, les damos nuestro más sentido pésame por la desgracia que sufre.

- Un vaquero de la hacienda Santa Rosa, de nombre Abel Porras, murió en su residencia. Fué traído a ésta, donde mediante una pequeña contribución, pudo reu nirse lo suficiente para hacer el ataúd y comprarle mortaja. A seguran que padecía de afección hepática, y que era nicaragüense.

## De Nicaragua

(Por telégrafo)

A El Correo de la Costa

Gran Convención conservadora reunida aquí el 28 del que fina, eligió por aclamación candidato a la presidencia al general Emiliano Chamorro. Concurrieron delegados por Bluefields 14, Carazo 36, Chinandega 15, Chontales 32. Estelí 8, León 21, Managua 55, Masaya 28, Matagalpa 15, Nueva Segovia 12, Rivas 11. Total: 295. No hubo una sola nota discordante; espectáculo grandioso sin precedentes en la historia de Nicaragua. Campaña política activísima.

J. de Dios Matus

# Chinitas dispersas

El vapor del Norte se espera en este puerto el 8 de los corrientes.

—Las multas impuestas durante el mes de abril del año en curso, por la agencia principal de Policia de esta ciudad, ascendieron a cuatrocientos colones, y los carcelajes pagados alcanzaron a cuarenticinco.

- El producto de las multas impuestas por la misma agencia durante el mes pasado, alcanzó a 6 599 00 y el de los carcelajes a 6 44.00.

—Al señor alcalde de este cantón, don Francisco Arata, le han sido concedidos ocho dias de licencia para separarse de su puesto. Lo reemplaza don Fidel Quesada.

—A don Simón Marroquín B., empleado del Juzgado de primera instancia de esta provincia, le fueron concedidos tres meses de licencia para separarse de su destino, y marchó para San José con su familia.

—Aumenta el entusiasmo por la celebración de la fiesta de la Virgen del Mar. El padre Carmona, y las diversas comisiones nombradas al efecto, trabajan empeñosamente porque resulten magnificas.

—Profusamente ha circulado un folleto titulado "Una conversación con el pueblo," en el que de una manera por demás explícita se hace ver la conveniencia del impuesto directo.

A nuestra mesa de redacción llegó uno de esos folletos remitido por el señor gobernador don Reinaldo Jimenez.

### Cine

Exito creciente alcanzan cada día las funciones del Cine en el «Salón Mascota» que con general aplauso dirige el popular Victor Céspedes Duke.

El próximo domingo proyectará la pantalla una cinta de gran sensación, repetida en los teatros donde ha sido desarrollada.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# De Liberia

Anguilas y Amebas.

Ankilostomas y Tricocéfalos

He aquí que la Comisión Internacional de Sanidad, antes de instalar su laboratorio que extermina los parásitos intestinales, aun los guaricéfalos, convoca al pueblo, y este manso pueblo liberiano concurre en masa y llena hasta no caber una aguja todo el amplio local de la escuela de varones.

La banda ejecuta una marcha fúnebre, y todos sentimos que algo se agita en nuestros intestinos con movimientos agónicos; eran los ankilostomas que se preparaban a morir; y por si nos quedaba duda, don Fidencio Arias ocupa el primero la tribuna y dirigiendo al auditorio una amable sonrisa, no sabemos si de compasión o de triunfo, habló asi: «Señores, cada pájaro tiene su gavilán.! (El padre Lombardo y Manuel Santos se miran) y el gavilán de que trato no tiene uñas (Williams agacha la cabeza) ni pico, ni alas, y, sin embargo, es más temible, si cabe, que muchos que aquí contempláis (gran sensación; Jaime Li se esconde detrás de un pupitre) y se llama Simón, digo timol.» (aplausos)

Siguió en uso de la palabra el Dr. Williams, y dijo: «Tres son las cosas indispensables de la vida, a saber: el aire, la luz y el agua. En efecto, sin el aire no podríamos existir; y lo mismo digo de la luz: a no ser el sol, ya hubiéramos muerto de frío. Y del agua, ¿qué puedo yo decir después de Píndaro? El agua de Liberia, señores, es el agua ideal; sin ella no podríamos tomar un baño a la temperatura del cuerpo, lo que nunca me cansaré de repetir. De un pueblo sin agua no se podría decir: ¡agua va! Agua, señores, agua se me hace la boca al contemplar aquí a mis pies, al alcance de mi mano, este garrido y perfumado auditorio!» (ovación),

Luego nuestro amigo Quijanito, nos explicó que él no había traído gavilanes para combatir la ankilostoma, y haciéndonos un poco de historia se expresó en estos o parecidos términos: «El origen de la ankilostoma se pierde en la noche de los tiempos. Fué una de las siete plagas bíblicas; sólo que entonces eran tan grandes que se les llamaba langostas; luego, creciendo en número y tamaño, abrieron un túnel, a las órdenes de San Gotardo. De entonces acá han venido a menos, y gracias al Dr. Durán ahora son de un centímetro de longitud y tan gruesas como una ebra de dorado cabello . . .»

Quijanito fué ovacionado.

De pronto se destaca en la tribuna la arrogante y robusta figura del padre Lombardo. Se le recibió con una salva de aplausos. Con voz clara y vibrante, dijo: «Yo nunca he clara, o en máquina? querido a los yanques; pero ahora he cambiado de opinión Ved a este Dr. Schapiro que está aquí a mi lado, y decidme como es verdad, que sólo los yanques pueden traernos gra-

tuitamente la salud y con ella la alegría. Aun no teniendo derechos en el pago de primicias, yo declaro que soy yancófilo, así como ya era tudesco y turdófilo. Se extendió en atinadas consideraciones sobre los perjuicios de la ankilostoma y de los vicios que engendra en los escolares; dijo algo de Verdún y El Mosa que no pudimos oír porque atendíamos a Tobías Chavarría, que en ese momento se le vino un bodoque de ankilostomas por las narices y estaba a punto de asfixia; y a Bernardino Gutiérrez que sentía un infierno llamándole en el estómago, pero Arturo Guillén lo consoló ofreciéndole una dosis de gavilán, o sea timol, tan pronto salieran de allí.

Pasado el entusiasmo de la conferencia, dos días después, todos concurrimos con la muestra al laboratorio.

En la blanca ciudad no se habla de otra cosa; es el tema obligado de las conversaciones; tener bichos es estar a la última moda. Al que no ha llevado su muestra, ni ha examinado su sangre se le mira con desprecio.

-Pobre diablo aquél, decía una linda pollita. Fíjate que ni siquiera tiene anguila!

-¡Ay, niña! por dicha que yo tengo ankilostoma y tenia, pero le tengo horror a los pur-

-¿Sabes lo que tiene fulanita? Lombrices y amebas.

-Ahí es nada. Zutanita tiene eso y tricófero también.

-Tricocéfalos, níñá. Yo voy a ir de nuevo donde el Dr. Quijano a que me examine otra vez: quiero tener ascárides, porque Rigo sólo eso es lo que tiene.

En verdad que no es otra cosa lo que se oye de puerta en puerta, en las cantinas, billares y paseos públicos.

¡Bendito sea Dios y el Dr. Schapiro que así ha venido a revolucionar los intestinos de este apreciable pueblo!

Y de toda esta avalancha de exámenes y purgantes, se ha venido a sacar una verdad incontrastable: los guarusas no tienen en el estómago ninguna clase de bichos.

El único caso de guaristomasis que hubo lo atendió el ayudante práctico Luis Ceardi, y con cinco días de tratamiento, se le dió patente limpia.

¡Dichosos guarusas!

Digo, ¡pobres guarusas que ni siquiera pueden ponerse a la moda!

CHACTUS

Liberia, mayo de 1916.

### Desea Ud.

APRENDER INGLÉS?

Se dan lecciones a un colón por semana, con los sistemas Robertson y Cortina.

Necesita Ud. sacar copia de alguna escritura o hacer cualquier otro trabajo de pluma, con eletra

Quiere Ud. sacar copia de alguna pieza musical a raz6n de 25 céntimos la pieza, con punto claro?

Desea Ud. cobrador de recibos, activo y honrado?

Dirijase al apartado 63.

### SARMIENTO

... Y Sarmiento no le va en zaga a Guacimal en materia de aspiraciones: quieren también sus vecinos una casa escolar, y al efecto de tan noble deseo, tienden los trabajos que la Junta de educación del lugar encabeza.

Se ha abierto una lista de contribución voluntaria y ella patentiza el grande amor que los sarmienteños profesan a la enseñanza; como que quieren hacer digno de su nombre al caserío, dejando así de ser una ironía en el distrito el nombre del eximio argentino don Domingo, alma gemela de don Mauro.

Todos los que han sido solicitados para ofrecer su óbolo han correspondido con gusto a la excitativa, y nos place asentar en esta noticia lo ofrecido por los señores don Enrique Esse, don Santiago Chavarría y doña Juana Trejos v. de Salvatierra, consistiendo la promesa del primero, en la dirección de los trabajos del edificio y la preparación de la madera necesaria; la del segundo, en una hectárea de terreno para la construcción y \$\mathbb{G}\$ 40.00, y la de doña Juana, en un bonito potro, para rifarlo a beneficio de la hermosa obra en perspectiva.

Pretenden los de Sarmiento dar prueba de lo que vale la voluntad de un pueblo orgulloso, en el sentido propio de la palabra, y así es como se proponen en esta ocasión no solicitar la ayuda del Goblerno, mientras los recursos locales basten para el verificativo de su empresa. Pero como la obra se verificará con fondos exclusivos del lugar, los vecinos, al igual de los guacimaleños, se revisten en estos momentos del más justificado localismo para hacer ver que no aceptan con voluntad que los dineros que por derecho y ley corresponden a la Junta de educación del distrito, sigan siendo recaudados en favor de Chomes, población querida por todos, pero que en nada beneficia a las escuelas de estos poblados.

Agradeciendo la galante nota de la Redacción, escrita al pie de su anterior correspondencia, ofrece ser complaciente y saluda con simpatía a «El Correo de la Costa»,

El Maestro Ambulante Guacimal, 28-V-16.

### Careyería - Salvadoreña -

- de José L. López -

Es el establecimiento donde se hacen los mejores trabajos en carey y plateria.

--- Especialidad en montaduras de brillantes---Calle del Comercio,

25 varas al E. del Telégrafo

# TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RIGA

# Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policia Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERA-FIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el de-

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICU-LADAS O PEDRIN DE CE. MENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magnificos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañileria.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del tra-

Toda orden se recibe en casa seo del propietario, empleando de don SERAFIN SARAVIA.

# LA BOTA DE

- DE -

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situa-

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de suimales.

PEDRO CANALE

# Dr. Justo Pastor López MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala \_\_\_\_ Nicaragua y Costa Rica \_\_\_\_

Atierde a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

# HÉCTOR ESQUIVEL

JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

### DAMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las -- reglas higiénicas --

Especialidades: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejores del país. Pagamos un centavo por cada tapa de las botellas que contengan la

KOLA X

# La Bolsa del Mercado

Venta al por mayor y el detal de toda clase de productos del país.

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

FLORENTINO LEON - PROPIETARIO

# HOTEL BUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario EMANUEL MOISO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# BA BUBBA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES.
INTRODUCIDOS AL PAIS

- Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. -

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendides con esmoro por el Administrador, Fernando Magri.

# H. MANN & Co.

- NEW YORK -

PRODUCE EXCHANGE BULDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país, y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

# SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA Y CANTINA

Compra Cueros, Pieles y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condiciones liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

# \* AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

# \* BOTICA POPULAR \*

- DE ALFREDO RAGA -

CONSTANTE DESPACHO DE RECETAS

ATENDIDO PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

# PENSIONISTAS

De hoy en adelante recibo pensioniseas a comer en casa de don Cipriano Guell. Deseo personas serías.

ENCARNACION SOLÓRZANO

Puntarenas, 5 de Marzo de 1916.

# GOMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José

Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

# "LA PRIMOROSA"

tienda magnificamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para

Su nuevo local es el que ocuró la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Woog, y frente a "La Norma" de D-vid Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARA TILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Municipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos La «Comercial».

Barkis M. Brais, Propletario

# -- Teodoro Roiz --

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

# EL HOGAR

-X POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de & 2.00, & 5.00 o & 10.00 adquiere usted una póliza de & 200.00, & 500.00 o & 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Libreria Lectura barata» — San José

# Empresa de Trasportes Maritimes del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de afrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

### PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes e 15.00. Mansanillo e 30.00. Puerto Jesús o San Pablo e 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Polsón . . . . . 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de el, al módico precio de,

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maiz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de lu tarifa ofic al, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

# LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO Se atienden órdenes.

### Pedro Quiros Sanchez

Propletario del conocido
HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos—

# José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y articulos chinos

IIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

# MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

# & La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

# De Cañas

Mayo 20 de 1916

Escribo bajo la grata impresión tenida hoy en la escuela de esta villa con motivo de la fiesta del árbol que allí se celebraba. Efectivamente, fué una fiesta que deja en el ánimo de los niños y de las personas que asistimos recuerdos imperecederos. De élla le doy la siguiete crónica ligera. A las once y media de la mañana principió el acto, amenizado por parte de la filarmonia de esta población y presidida por el señor jefe Político del cantón y la Junta de educación. Además asistieron los señores Secretarios de la Jefatura y de dicha Junta; también concurrió un numeroso público en donde se veian distinguidos caballeros y señoritas de nuestra sociedad en consorcio con los humildes padres de familia, y jóvenes de ambos sexos de la clase trabajadora.

Se abrió el acto con el Himno Nacional cantado por todos los niños de la escuela. A continuación don Eduardo Salazar, por comisión de nuestro estimado Médico del pueblo, Dr. don Eduardo J. Trejos, leyó una comunicación en que este señor se excusaba de no poder asistir a la fiesta por tener que ausentarse en esos momentos para Tilarán en visita oficial. Los conceptos de la nota del amigo Trejos fueron muy expresivos y recibidos con agrado geral del público, del personal docente y de los alumnos; después de leido ese oficio fué puesto en manos del señor Director de la Escuela, por el señor Salazar.

El alumno Pio Rodríguez recitó una composición preciosa titulada «El Nido,» este niño fué aplaudido y felicitamos por ello a sus queridos padres. Hubo un pequeño intervalo despues del cual los niños cantaron el Himno a los Arboles. La señorita Bernarda Hernández, maestra de 2º grado, nos dió la agradable sorpresa de oirla hacer una pequeña disertación sobre la fiesta que se celebraba; por lo cual fué calurosamente aplaudida, siguiendo en el uso de la palabra el señor Director de la Escuela, el apreciable amigo don Manuel Muñoz, quien dió lectura a una carta pero significativa alocución dedicada como la de la señorita Hernández a sus alumnos El señor Muñoz tuvo párrafos brillantes que merecieron el aplauso general de los concurrentes.

A continuación salieron los alumnos del local, al campo de ensayos y daba gusto ver a esos hombres agricultores del mañana sembrando su arbolito, acompañados por las mujercitas ángeles del hogar del futuro. Terminó tan simpática fiesta con un refresco obsequiado por la Junta de educación a los concurrentes, al personal docente y a los alumnos, a los que también se les obsequió con pequeñas bolsas llenas de galletitas,

Aproveché el tiempo que estuve alli en visitar las anlas y pedir algunos informes a los profesores de todo lo cual escribiré después. El número de alumnos matriculados es de 148, de los cuales casi no hay faltas de asistencia,

A fines de la semana pasada fué capturado en infraganti delito Jesús Cordero, destilando aguardiente. La fábrica fué aprehendida en el Cerro de San José. Felicita mos por ello al Resguardo que comanda con tanta energía nuestro amigo el Comandante Mayor don Vicente Cantero Hoyos.

A principios de la semana presente fué capturado también por el Resguardo de esta Villa, José Andrés Picado, reo prófugo por lesiones a la madre y al hermano mayor de él. Hoy fué remitido a la càrcel de Liberia a las órdenes del señor Juez del Crimen. También sué capturado y remitido a

Liberia el reo prófugo Guadalupe Martinez, quien se encuentra ya en San Lucas descontando la pena de 20 años que le fué impuesta por homicidio. Indudablemente, la creación de este Resguardo se hacia sentir y hoy vemos los òpimos frutos que se están cosechando. De los tres reos prófugos que existian en este cantón, sólo uno falta por capturar y no dudamos que si ese individuo no ha levantado el vuelo a otras regiones, pronto caerá en manos del amigo Cantero, quien se desvela por la tranquilidad pública.

La Municipalidad no desmaya en sus labores. En esta villa se cerró el circuito de la cañeria, habilitando con ello una parte regular de terreno para ensanchar la población. Se han continuado con actividad los trabajos para hermosear nuestro parque; se están llevando a cabo algunas obras en la composición de las calles de esta población. Actualmente se está levantando un detalle para la construcción de un puente en Río Chiquito, en el camino de Santa Rosa y Tilarán y está para darse principio al arreglo de los caminos de todo el cantón, Admás, la Municipalidad se esfuerza por llevar a cabo la instalación de la luz eléctrica en esta villa y la de la cañeria en Tilarán. Por todo lo cual felicitamos a todos los miembros que componen ese Cuerpo.

De Tilarán, donde estuvo en visita oficial, regresó nuestro amigo el doctor Eduardo J. Trejos, médico del pueblo de este circuito.

Tuvimos el gusto de saludar a don Ceslao Saborio, quien estuvo hoy aqui y que saldrá de su finca de nuevo para San José.

La salubridad pública es buena y la de este su amigo inmejorable.

Corresponsal X

# Misa

El domingo próximo, cinco de los corrientes, se celebrará en la iglesia de la villa de Santa Cruz una misa de novenario, en sufragio del alma de la que fué dona Angela v. de Ramriez. Las invitaciones para el acto fueron he chas en la tipografía "La Costeña."

# Huelga tumultuosa

A las tres de la tarde recibimos la noticia de que en la mina Tres Hermanos estalló la huelga, dando lugar a varios tumultos que degeneraron en riñas sangrientas.

Hasta la hora en que escribimos esta nota habia dos muertos y va rios heridos graves,

La situación reviste tal gravedad que ha sido llamada la fuerza pública de la Sierra, por ser impotente la Policía local para mantener el orden.

### DINERO A INTERES

Tengo encargo de colocar dineso a interés, con buena garantía. Cualquier solicitud deberá dirigirse al suscripto,

Juan Rafael Guevara Puntarenas, 1º de junio de 1916.

# Se vende un motor

A precio muy reducido se vende un motor de gasolina de diez caballos de fuerza. Para precio y condiciones entenderse con

Andrés Rodríguez S.

### Sección comercial

Cotización de hoy

	200	1212
Arroz en sacos qq. &	16	50
— — petacas —	16	00
— del país —	14	50
	16	00
Almidón de yuca —	The state of	
Azúcar —	11	50
Ajos —	28	00
Alpiste	40	00
Aceitunas doc.	6	50
Bacalao caja 40 fb	20	00
	25	00
Cebollas del país qq.	20	00
— seca Damián	00	00
y Rodriguez —	23	00
Cueros de res —	65	00
Café 1a —	28	00
— 2a	23	00
— 3a	17	00
Corveya Budweisen karil	60	00
Cerveza Budwsiser, barril		
- Pabst	55	00
Cognac,caja	52	00
Caucho qq.	80	00
Dulce pequeño	6	00
— grande —	6	00
Frijoles negros	16	0.0
- blancos	00	00
- colorados	00	00
Fósforos,lata	30	00
Fideoscaja	3	
Gasolina lata	7	
Harina Cruz Blanca qq.	14	00
- Volcán	13	50
- Dayton	13	
Johan Raig	6	50
Jabón Roiz		
Jamón	90	
— del Diablo caja	8	50
Manteca del país, lata	-	7.00
de 40 libras	20	00
Maíz fanega	54	00
Macarrones caja	2	
	20	200
Ostiones —	80	
Pieles de venado qq.		
Papas Pescado seco —	. 7	00
	00	00
Plumas de garza onza	12	60
Papel de envolver, bulto	11	00
— sacos.1 qq.	30	00
Queso fresco	32	
	32	
— seco		
Sal 50 kilos		50
Suela qq.	75	
Salsa de tomate doc.		00
Salmóncaja	22	00
Tabaco, General. qq.	90	00
Té negro th		00
Vino blancocaja		00
— tinto		00
— Jerez Jelber —		00
- San Rafael		00
Velas Roiz	10	00
E Bull A CE E B		
		-

### **EN TODAS** LAS REFRESQUERIAS

y en todas las cantinas de BUEN GUSTO encontraréis la famosa y bien acreditada

### KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pidase siempre la sabrosa y legitima "Kola Soto & Raven".

# BERTA MUNOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.-18 V 16.

# La Colmenita

Establecimiento de licores extranjeros y del país

El más concurrido de todos, Bailes populares todos los sábados.

Aseo esmerado, y buen trato. MIGUEL H. FULTON Propietario.

# Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. - PRECIOS MÓDICOS.

— Consultas absolutamente gratis a todos ———

# LIZANO & COIN

BAZAR FRANCES EL BUEN GUSTO ::: LA REINA ::: Avenida 1º Oeste Frente al Cuartel Pieza Nº 12 del Mercado

### IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "Lizcoin" - Puntarenas, C. R. - Apartado Nº 48

# SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita & 4.00-a El Pozo & 6.00-a Golfo Dulce & 8.00 Por alimentación se cobrará extra @ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.-Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel-AGENTE GENERAL

# de Luz Electrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arregio especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de b mbillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

# Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. - Pidalo en todas las boticas.

# EMPRESA DE NAVEGACION En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolin. Vera: Puerto Alto, & 7.00 Pitahaya, & 8.00. Chacarita, & 800. S.n. Lucas, & 12.00. Chomes, & 12 00. Paquera, & 20.00. Manzanillo, & 25.00. Cabo Blanco, & 15.00. Curú, & 25.00. San Pab o, @30.00 Corozal, @ 30.00. Puerto Thiel, @ 30.00 Colorado, @30.00. Puerto Jesús, @ 35.00. Tambor, @ 35.00. Aguja-: @ 35 00. Bebedero, @ 50.00. Ballena y Bolsón, @ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.-la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y hancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mai tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto. Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ